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Быстрее использовать резервы 
для перевыполнения плановСоветский народ готовится к встрече 40-й годовлргны Великого Октября.Вместе со всем советским народом в соревнование включились и трудящиеся Томской области. Еоллектявы Ергайского и Красноярского леспромхозов выполнили майский производственный план. Выполняя социалистические обязательства, взятые в соревновании за высокую комплексную выработку на списочного рабочего в год, коллектив Уткинского леспромхоза за 4 месяца этого года заготовил и вывез 183 кубометра, Нибегин- ского леспромхоза —  163 кубометра на списочного рабочего. Такие темпы работы позволяют лесозаготовителям не только выполнить принятые обязательства, ■ но и значительно перевыполнить их.Изо дня в день увеличивают выпуск продукции работники завода режущих инстррщнтов. Апрельскую программу коллектив предприятия выполнил на105,5 процента. За 4 месяца работы в этом году инстру51енталыцики дали сверхплановой продукции более чем на 700 тысяч рублей.В целом промышленные предприятия 

г. Томска план четырех месяцев выполнили на 104,7 процента.Хороших примеров много. Но это не значит, что все предприятия нашей области работают достаточно высокими темпами, успешно выполняют принятые социалистические обязательства. Плохо работают некоторые лесозаготовительные предприятия комбината «Томлес». Они слабо ведут борьбу за повышение комплексной выработки на списочного рабочего. В Еолпашевском леспромхозе, например, за 4 месяца этого года комплексная выработка на списочного рабочего снизилась по сравнению с тем же периодом прошлого года на 8 ,6  кубометра, в Молчановском —  на 1 0 . кубометров, в Чаинском —  на 9 . В этих леспромхозах плохо организуется труд, слабо внедряется передовая технология.В решениях VII сессии Верховного Совета СССР намечена коренная перестройка ' управления, промышленностью и строительством, открывающая путь нового, еще более быстрого подъема - народного хозяйства страны. <Сессия Верховного Совета РСФСР обсуждает сейчас вопрос о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством в РСФСР.Важнейшей задачей партийных организаций сейчас является организация широкого разъяснения решений, принятых V II сессией Верховного Совета СССР.Разъяснение решений сессии Верховного Совета должно тесно увязываться с конкретньгаи задачами, стоящими перед данным заводом, фабрикой, стройкой.

Однако эта работа плохо развертывается на некоторых предприятиях области. На Томском лесоперевалочном комбинате, например, бесед агитаторов проводится мало, они слабо увязаны с конкретными задачами предприятия. Разъяснение решений V II сессии Верховного СоветаСССР нужно организовать без промедления с тем, чтобы оно служило делу дальнейшего увеличения производительности труда, коренного улучшения работы всех предприятий.В ходе обсуждения тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством» и решений VII сессии Верховного СоветаСССР по этому вопросу трудящиеся внесли и вносят много ценных предложений, направденных на дальнейшее улучшение работы промышленных предприятий, на развитие социалистического соревнования за выполнение и перевыполнение заданий шестой пятилетки.Долг хозяйственных руководителей, партийных и профсоюзных организаций, —  не теряя вре.мени, организовать внедрение в производство предложений участников всенародного обсуждения, настойчиво совершенствовать управление предприятиями. Это поможет быстрее пустить в ход новые резервы производства, шире развернуть социалистическое соревнование. А дело это на многих предприятиях, например, на манометровом заводе, организуется плохо.Здесь, видимо, сказываются появившиеся кое-где неправильные рассуждения, вроде таких: «Министерство наше ликвидировано. Совнархоз еще не создан —  подождем». Понятно, что такие настроения вредят делу.Партийные, профсоюзные организации должны по-боево.му организовать социалистическое соревнование в каждой бригаде, на каждом участке, в каждом цехе. Нужно заботиться о гласности соревнования, создавать нетерпимое отношение к людям, нарушающим трудовую дисциплину, направлять на них огонь критики.Опыт передовиков, новаторов производства —  неисчерпаемый источник роста производительности труда. Нельзя мириться с таким положением, когда в одном и том же цехе есть рабочие, выполняющие по 2— 3 нормы Вт смену, и рабочие, не выполняющие норм. Следует ор- гаиизовать обмен опытом, сделать его достоянием всех соревнующихся. В этом —  большая роль принадлежит инженерно- техническим работникам промышленных предприятий.Взятые обязательства должны быть выполнены. Для этого у нас есть все условия. Нужно только по-боевому организовать соревнование.
□ □ □ИНТЕРВЬЮ Н. С. ХРУЩЕВАс корреспондентами американской радиотелевизионной компании ,,Коламбиа Бродкастинг Систем^28 мая Первый Секретарь ЦЕ ЕПСС тов. Хрущев принял в Еремле прибывшую в Советский Союз группу корреспондентов и сотрудников американской радиотелевизионной компании «Еоламбиа Бродкастинг Систем».Н. С . Хрущев дал ответы на многочисленные вопросы, поставленные в ходе беседы представителями указанной компании относительно внешней и внутренней политики Советского Союза, международного положения и советско-американских отношений.

Пребывание К. Е. Ворошилова в МНРт Н - Б А Т О Р ,  28 мая. (ТАСС). Пребывание в Монгольской Народной Республике Председателя Президиума Верховного Совета СССР Е . Е . Ворошилова проходит как большой праздник монгольского народа. Столица республики празднично украшена. Площади и улицы расцвечены флагами. По вечерам ярко сияют огни иллюминации.' Ежедневно центральные газеты публикуют подробные сообщения о пребывании в МНР Е . Е . Ворошилова и сопровождающих его лиц.Сегодня Е . Е . Ворошилов, Ш . Р. Рашидов, В. П . Елютин, Н. Т. Федоренко, В. И. Писарев в сопровождений Ж. Самбу, Ю. Цеденбала, Д. Дамба и других государственных и партийных деятелей МНР совершили поездку в сельскохозяйственное объединение «Замт» и Жаргалантуй- ский госхоз, находящийся в Центральном

аймаке. В объединении «Замт» советских гостей встретили несколько сот человек. Они тепло приветствовали Е . Е . Ворошилова и его спутников. Это объединение, созданное почти 20 лет назад, является одним из старейших в стране. Тов. Е . Е . Ворошилов передал членам объединения привет от советского народа и пожелал им успехов в работе. То, что вы делаете, сказал Е . Е . Ворошилов, это —  великое дело, это —  фундамент для строительства новой жизни.В Жаргалантуйском госхозе Е . Е . Ворошилов ознакомился с работой этого крупного государственного хозяйства, имеющего 11 тысяч гектаров пахотной земли и почти 28 тысяч голов скота. Работники госхоза сердечно встретили Е . Е. Ворошилова и других советских гостей.Фонтан высококачественной нефтиЕАМЫШИН (Сталинградская область), 28 мая (ТАСС). На территории Сталинградской области в последние годы геологами открыты богатейшие залежи нефти и природного газа. В строй уже введены Арчединский, Жирновский и Еоробков- ский нефтепромыслы. Разведчики земных недр продолжают поиски новых месторождений жидкого топлива.Недавно бригада рабочих, возглавляемая мастером глубинного бурения Еороб-

ковской конторы бурения В . Лифановым, пробурила в окрестностях села Умет, Еа- мышинского района, скважину на глубину 2.550 метров. Из нее забил фонтан высококачественной, так называемой «белой» нефти. Сейчас геологи определяют ее дебет.По соседству поднялись вышки еще нескольких скважин. Начата работа по оконтуроваЦию нового месторождения нефти.

Ч е т в е р т а я  с е с с и я  В е р х о в н о г оС о в е т а  Р С Ф С Р
в  Москве, Б Большом Еремлевском Дворце, 28 мая открылась четвертая сессия Верховного Совета РСФСР. Со всех концов республики, Иъехались депутаты, чтобы рассмотреть вопросы большой государственной важности. В зале многочисленные гостр —  передовики промышленности и строек, ученые, партийные и советские работники, деятели культуры, воины Советской Армии. Заполнены ложи советской и иностранной прессы. Присутствуют члены дипломатического корпуса.Продолжительными аплодисментами встречают собравшиеся появление в правительственных ложах товарищей

Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, 
В. М. Молотова, М. 3. Сабурова,
Н. С. Хрущева, Л. И. Брежнева,
Д. Т. Шепилова, Е. А. Фурцевой,
Н. М. Шверника, А. Б. Аристова, 
Н. И. Беляева,10 часов утра. Председатель Верховного Совета РСФСР депутат И. В. Горош- 
кин объявляет сессию открытой. Единогласно утверждается повестка дня:1. О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством в РСФСР.2. Утверждение Указов Президиума Верховного Совета РСФСР.Слово для доклада по первому вопросу предоставляется Председателю Совета Министров РСФСР депутату М. А. Яснову.Принятый Верховным Советом СССР Закон о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством, говорит докладчик, имеет огромное значение. Он знаменует собой новый этап в развитии нашей страны и является ярким выраже^ нием творческого применения ленинских принцтшов управления хозяйством в современных условиях. В докладе тов.H. С. Хрущева на седь.мой сессий Верховного Совета СССР был дан глубокий марксистско-ленинский анализ 40-летнего опыта социалистического строительства в нашей стране, подведены итоги всемирно-исторических успехов в развитии СССР и вскрыты конкретные недостатки, имеющиеся в практике руков10дства промышленностью и строительством.Для того, чтобы еще быстрее двигаться вперед и еще выше поднять уровень хозяйственного руководства, надо создать более гибкие формы управления народным хозяйством и перейти, как указано в решениях седьмой сессии Верховного Совета СССР, к управлению промышленностью и строительством по территориальному принципу через Советы народного хозяйства в экономических административных районах.Реорганизация управления промышленностью и строительством, подчеркивает М. А. Пенов, является закономерным процессом продвижения нашей страны вперед к коммунизму. Она выражает собой не элементы слабости в о'гдельных звеньях .хозяйства, как это пытаются представить различные злопыхатели в капиталистических странах, а великую непреоборимую силу социалистического государства, прокладывающего новые пу- 'тй успешного строительства коммунистического общества.Трудящиеся Российской Федерации, как и весь советский народ, с огромным одобрением встретили выработанные Центральным Еомитетом партии и Советским правительством и принятые Верховным Советом СССР исторические решения о реорганизации управления промышленностью и строительством. Переход к новым формам управления имеет особенно важное значение для Российской Федерации, где размещено 126 тысяч промышленных предприятий и производится две трети всей промышленной продукции Советского Союза.Характеризуя .экономику и культуру РСФСР, докладчик отмечает, что в Российской Федерации в 1956 году было произведено промышленной продукции почти в 31 раз больше, чем в 1913 году. Претворение в жизнь ленинской генеральной линии партии на первоочередное развитие тяжелой индустрии обеспечило в РСФСР высокие т е ш ы  роста продукции таких решающих отраслей промышленности, как черная и цветная металлургия, угольная, нефтяная и химическая промышленность, энергетика и машиностроение. По размерам производства важнейших видов продукции тяжелой промышленности Российская Федерация не только далеко оставила позади уровень царской России, но и превзошла крупнейшие капиталистические государства. Ч угуна и стали в РСФСР выплавляется вI ,  4 раза больше, чем в Англта, и в 1,9 раза больше, чем во Франции; каменного угля добывается в 1,2 раза больше, чем в Западной Германии, и в 3,5 раза больше, чем во Франции. По добыче нефти РСФСР занимает третье место в мире; в минувшем году было добыто 61 миллион тонн нефти, тогда как в дореволюционной России ее добывалось только 1,3 миллиона тонн. Особенно значительно выросло машиностроение. В 1956 году по сравнению с 1913 годом выпуск продукции

машиностроения и металлообработки увеличился Б 200 раз.■ Руководствуясь ленинскими указания_- кш об электрификации как материальной базе коммунизма, говорит М. А, Яснов, партия и правительство обеспечили создание в РСФСР, как и во всей стране, широкой сети электростанций. В 1956 году в республике произведено электроэнергии 129 миллиардов киловатт-часов, что в 4,2 раза превышает уровень 1940 года и почти в сто раз —  дореволюционный уровень.Промышленность получила широкое развитие во всех районах Федерации. На Севере, в Поволжье, в районах Урала, Сибири, Да.дьнего Востока и в других местах возникли крупнейшие индустриальные центры. За период с 1926 по 1956 год в РСФСР создано 380 новых горо|дов, а общая численность городского населения за это время возросла в 3,3 раза.Особенно показательным является рост промышленности и городов в национальных республиках и отдаленных районах Федерации. В Татарской АССР, например, объем продукции крупной промышленности превышает дореволюционный уровень в 100 с лишним раз, на территории Коми АССР —  в 84 раза, в Томской области —  в 102 раза, в Красноярском крае —  в 131 раз, в Ново'сибирской области —  в 384 раза.На основе создания высокоразвитой тяжелой промышленности, говорит М. А. Яснов, являющейся ведущей отраслью социалистической экономики, в РСФСР достигнут мощный подъем всего народного хозяйства. Коренным образом перестроена материальная база сельского хозяйства. В прошлом году был собран рекордный урожай зерна, что дало возможность заготовить более двух миллиардов пудов хлеба.Во всех отраслях народного хозяйства республики и особенно в промышленности выращены замечательные кадры квалифицированных рабочих, инженеров, _ техников и руководителей предприятий, в совершенстве овладевших современной техникой и способных умело управлять производством. Сейчас в народном хозяйстве республики занято более 3 ,8  миллиона специалистов с. высшим и средним образованием, тогда как в дореволюционной России их насчитывалось лишь 160 тысяч человек.В соответствии с Законом, принятым седьмой сессией Верховно1;о Совета СССР, говорит докладчик, учитывая предложения местных советских и партийных органов, Совет Министров РСФСР вносит на рассмотрение Верховного Совета предложение об образовании в республике 70 экономических административных районов. Предусмотренные проектом Закона экономические административные районы совпадают с существующим административно-территориальным делением .Российской Чшдерации, за исключением 1енин- градского района, который будет объединять предприятия и организации союзнореспубликанской промышленности, ргш- мещенные в городе .Ленинграде, Ленинградской, Псковской и Новгородской областях, а также Еалининского района, в котором объединяются предприятия и организации союзно-республиканской промышленности, размещенные в Еалининской и Великолукской областях. В Тувинской автонолшой области имеется в виду подчинить предприятия облисполкому. В связи с большим объемом промышленного производства и строительства, предусматривается образование самостоятельного Московского городского Э1М)НОМНЧеСКОГО административного района.Намечено образование экономических административных районов во всех автономных республиках, даже в тех, где имеется небольшое количество предприятий союзно-республиканской промышленности. Такое предложение, говорит докладчик, объясняется тем, что организация совнархозов будет способствовать развитию экономики этих республик. Предлагается также образовать экономические административные районы в таких областях, как Тюменская, Магаданская, Еам- чатская. Промышленность здесь представлена сравнительно небольшим числом предприятий, но эти области значительно удалены, имеют большую территорию, в силу чего управление ими из других центров было бы крайне затруднено.В ведение coBHaipixo30B передаются предприятия и организации упраздняемых союзных и союзно-республиканских министерств СССР, а также предприятия общесоюзных министерств авиационной, оборонной, радиотехнетеской, судостроительной, химической промышленности ,и электростанций.В связи с  организацией совнархозов и предоставлением им широких прав по управлению промышленностью и строительством отпадает необхо,1имость в дальнейшем существовании имеющихся в РСФСР министерств: легкой промышленности, текстильной промышленности, промышленности продовольственных товаров, промышленности мясных и молочных

продуктов, рыбной промышленности, промышленности строительных материалов, топливной промышленности и местной промышленности.Советы народного хозяйства, продолжает М. А. Яснов, являясь наиболее гибкой формой управления промышленностью и находясь в непосредственной близостп К производству, будут располагать всеми необходимыми условиями для конкретного и оперативного руководства предприятиями, для правильной координации их работы и оказания действенной помощи предприятиям в успешном выполнении производственных заданий.Чтобы использовать эти возможности, надо правильно построить структуру каждого Совнархоза, не допускать излишних звеньев в управлении предприятиями и разбухания управленческого аппарата. Разумеется, что структура совнархозов должна строиться дифференцированно, применительно к конкретным условиям каждого экономического административного района. В экономических административных районах, имеющих относительно небольшой объем промышленного производства и незначительное чпело строек, отраслевые управления предлагается не создавать, а предприятия и стройки подчинить непосредственно Совнархозу.Докладчик отмечает, что совнархозам предоставляются широкие права, какими пользуются Б настоящее время министерства СССР. Это значит, что они будут иметь возможность самостоятельно решать все оперативные вопросы работы предприятий, в том числе вопросы, связанные с планированием, финансированием, материально-техническим снабжением и капитальным строительством. Совнархозы во всей своей деятельности подчиняются непосредственно Совету Министров РСФСР. Они ДО.ТЖНЫ строить свою работу в увязке с местньгаи советс к и й  органами. Необходимо учитывать, что предприятия и организацш!, подве- домств1енные совнар.хозам, и предприятия местного подчинения могут иметь тесные связи как по линии кооперированных поставок, так и по линии общности сырьевой и энергетической базы.Сейчас, когда проводится работа по организации совнархозов, подчеркивает докладчик, большое внимание надо уделить подбору и расстановке кадров, помня, что важнейшим ленинским принципом руководства является подбор кадров и умело поставленная проверка исполнения.В настоящее время подбираются кандидатуры руководителей совнархозов. На эти посты направляются главным образом министры СССР и РСФСР, их заместители и другие работники с большим опытом инженерно-технический и руководящей хозяйственной деятельности. Но предстоит еще проделать большую работу по подбору других кадров в совнархозы. Такие кадры необходимо подобрать из числа работников 5Т1раздняемых министерств и ведомств. Это разумеется не означает, что нельзя использовать в совнархозах работников местных предприятий и строек. Но к этому нужно подходить разумно, с тем, чтобы ие ослаблять непосредственное руководство производств1ом. Местные советские органы, подчеркивает М. А. Я снов, должны принять самое активное участие и оказать необ.ходимую помощь совнархозам в укомплектовании их квалифицированными работниками, должны проявить особую заботу о работниках министерств и ведомств, выезжающих на работу в совнархозы.Остановившись на задачах совнархозов, докладчик подчеркивает, что они должны ставить во главу угла своей деятельности организаторскую работу по обеспечению подчиненными предприятиями общегосударственных нужд на основе обязательного выполнения заданий по поставкам продукции, особенно предприятиям других экономических районов, в полном соответствии с государственным планом. Придавая особо важное значение выполнению заданий по кооперированным поставкам, Совет Министров СССР установил, что хозяйственный план предприятия или объединения считается невыполненным, если не обеспечено выполнение кооперированных поставок, предусмотренных государственными планами, отдельными решениями правительства СССР и планами соответствующих министерств, причем устано'вл’енная за выполнение плана премия в этом случае не выплачивается. .Совет Министров СССР возложил ответственность за своевременное выполнение кооперированных поста boik на директоров предприятий, руководителей хозяйственных объединений и на соответствующие сов1нархозы.М. А . Яснов сообщает, что в проекте Закона намечается преобразовать союзнореспубликанские Министерство лесной промышленности и Министерство бумажной и деревообрабатывающей промышленности в республиканские министерства. Предполагается также образовать республиканские министерства нефтяной про-
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мышленности и строительства. Функции и права указанных министерств будут существенно отличаться от прав, ■ которыми они наделены в настоящее время.Подрядные строительные организации Министерства городского и сельского строительства РСФСР намечается передать в основном в ведение местных Советов, в связи с  чем это министерство, говорит докладчик, Предлагается упразднить. Намечается создать Министерство строительства РСФСР, куда должны войти крупные специализированные строительно-монтажные организации общесоюзного и республиканского значения.Намечено упразднить Государственный комитет Совета Министров РСФСР по делам строительства и архитектуры и Министерство водного хозяйства РСФСР, передав проведение - водохозяйственных работ Министерству сельского хозяйства.Значительное место в докладе было уделено руководству предприятиями, подведомственными местным советским органам. В непосредственное их подчинение, по предварительным данным, передается из реорганизуемых и упраздняемых министерств РСФСР 3.400 промышленных предприятий. Теперь все вопросы производственной деятельности этих предприятий должны решаться непосредственно на местах, и советские органы несут всю полноту ответственности за работу промышленности и строительных организаций местного подчинения. Представляется целесообразным, говорит докладчик, в автономных республиках, краях и областях иметь органы управления промышленностью местного подчинения по типу совнархозов.Затем докладчик подробно говорит о планировании народного хозяйства республики и перестройке республиканских плановых органов. В Госплане РСФСР должна осуществляться координация плановой работы всех совнархозов с учетом первоочередного обеспечения общегосударственных интересов, правильной специа- .тизации хозяйства отдельных экономических районов и наиболее рационального использования огромных природных богатств, имеющихся на территории Российской Федерации.Всесторонне освещены в докладе вопросы осуществления материально-технического снабжения промышленности и строительства, работы Государственного научно-технического комитета Совета Министров РСФСР, контрольных функций Министерства финансов РСФСР за проведением хозяйственного расчета во всех звеньях народного хозяйства.В заключение тов. М. А. Яснов говорит:—  Наш народ с большим воодушевлением идет навстречу 40-й годовщине Великой Октябртюкой социалистической революции. Сейчас по всей стране все шире развертывается мощное социалистическое соревнование за новые успехи в развитии народного хозяйства и культуры, за успешное претворение в жизнь исторических решений X X  съезда ЕПСС, за досрочное выполнение плана шестой пятилетки. Горячий отклик и поддержку всех трудящихся встретила выдвинутая Центральным Комитетом Коммунистической партии задача— в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока и масла на душу населения. Крепко опаянные узами нерушимой дружбы, народы Советского Союза под руководством Коммунистической партии сделают все для того, чтобы крепла и процветала наша великая социалистическая Родина, уверенно идущая вперед, к коммунизму.Первым в прениях выступил депутат 
Н. И. Бобровников (Москва). Он оказал, что трудящиеся столицы встретили решение Верховного Совета СССР о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством с большим удовлетворением. Продиктованное самой жизнью, оно полностью отвечает ленинским принципам со- циа.тистического управления хозяйством.Депутат Бобровников говорит, что московская промышленность по объему производства и многообразию отраслей представляет собой сложное хозяйство. Здесь имеется более полутора тысяч предприятий почти всех отраслей промышленности.' Поэтому совершенно правильным является создание в Москве самостоятельного экономического района. В системе Совета народного хозяйства го- пода имеется в виду объединить свыше 500 крупных промышленных предприятий. Для руководства ими намечается организовать 22 отраслевых специализированных управления. Создание Совнархоза. приблизит руководство к производству, сделает его более конкретным и оперативным.Тов. Бобровников рассказа.л о положительном опыте работы территориальных организаций по руководству строительством, промышленностью строительных ма- теоиалов и строительных деталей, автохозяйством.

(Окончание на 2-й стр.).

Азербайджанская С С Р . За последние 
годы в республике разведаны новые бо
гатые месторождения нефти Одно из 
них — Кюров-даг — уже сдано в про. 
мышленную эксплуатацию.

Недалеко от Кюров.дага обнаружена 
нефтеносная площадь —  Мишов-даг, —  
имеющая большие перспективы. Здесь 
пока эксплуатируются три скважины. К  
концу года о строй войдет еще несколь
ко скважин н добыча увеличится в 5 
раз. Сейчас па новом месторождении бу
рится ряд разведочных скважин, кото
рые определят границы будущего неф
тяного промысла.

На снимке: общий вид нефтяного ме
сторождения Мишов-даг. На переднем 
плане —  мастер участка Надыр Назаров 
(справа) и старший оператор по добыче 
нефти. Нароглан Гасанов проверяет ра. 
боту скважины №  3.

(Фотохроника Т А С С ).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ТГегверг, 30 мая 1957 г. М  106 (10214УЧетвертая сессия ВерховногоСовета РСФСР(Окоямание. Н ачало на 1-й стр.).Некоторые отрасли промышленности, связанные непосредственно с обслуживанием повседневных нужд трудящихся, планируется передать в ведение Москов- «ю го Совета, говорит оратор. Промышленность Моссовета будет насчитывать свы ше 900 предприятий с годовьга объемом производства более 18 миллиардов рублей.Депутат Ф. 3. Загафуранов (Башкирская АССР) рассказал о большой работе, которая ведется в республике по перестройке управления промышленностью и строительством. Намечаемое создание Совета народного хозяйства . Башкирского экономического района устранит ведом- ствешгую разобщенно'Сть предприятий, позволит лучше использовать их резервы. Совет народного хозяйства Башкирии будет и-меть в своем подчинении около 300 промышленных предприятий и много строек. Совнархоз будет укомплектовываться так, чтобы не допустить увеличения управленческого аппарата.Тов. Загафуранов говорил о необходимости усилить внимание к вопросам автоматизации производственных процессов в нефтеперерабатывающей и нефтедобывающей промышленности республики, о важности создания в Уфе специального предприятия по производству приборов и средств автоматизации и перевода в Баш кирию одного— двух институтов по проектированию строительства предприятий нефтяной и химической промышленности.Оратор высказался против образования Министерства нефтяной промышленности республики.Очень важным в работе промышленности Саратовской области, заявил депутат 
И. Г. Третьяков, является тот факт, что каждый месяц число предприятий, не выполняющих план, становится все меньше и меньше. Этому прежде всего способствует внедрение механизации и автоматизации производственных процессов, повышение производительности труда, улучшение деятельности рационализаторов и изобретателей.Характеризуя состав Саратовского экономического района, депутат Третьяков остановился на задачах, которые стоят перед промышленностью области в т е стой пятилетке: увеличить добычу нефти в 1 ,5  раза, газа —  в 5 раз, выработку электроэнергии —  в 3,3 раза, выпуск электровакуумных приборов —  в 2 ,8  раза, технологического оборудования для электровакуумной промышленности —  в2,5 раза и т. д. Предстоит подобрать в состав Совнархоза опытных, хорошо знающих дело работников, улучшить^ контроль за деятельностью предприятий, усилить организаторскую работу среди трудящихся е тем, чтобы обеспечить ритмичную деятельность всех предприятий и строек.Оратор уделил много внимания вопросам капитального строительства.Выступает депутат М. Е. Корешков (Московская область). Он говорит, что предложенная схема управления промышленностью и строительством Московской области правильно отражает требования дальнейшего развития ее экономики.Депутат рассказал о мерах, которые осуществлены на заводе «Электросталь» по улучшению организации производства. Здесь полностью закончена механизация завалки шихты на всех электропечах, механизированы многие трудоемкие и тяжелые работы в прокатном цехе. Сокращается управленческий аппарат. Объединены копровый и доломитовый цехи, намечены к объединению термический и калибровочный, . кузнечный и прессовый цехи. Трудящиеся химико-металлургического завода, который расположен на территории завода «Электроста.ль», внесли предложение объединить эти два предприятия.Тов. Корешков много внимания уделил вопросам улучшения работы заводов качественной мета.ллургии. Он говорит о необходимости строго учитывать отходы высоколегированных металлов во всех экономических районах страны и использовать их только по прямому назначению—  для выплавки специальных ста

лей и сплавов. Это позволит экономить народному хозяйству тысячи тонн дорогостоящих ферросплавов. Заводам необходимо создать такие условия, при которых они знали бы свою загрузку, хотя бы за месяц до начала квартала, а не за 10—  15 дней, как это делается сейчас.На предприятиях Москвы и области, говорит оратор, скапливается много металлолома, часть которого перерабатывается в качественный металл на заводах «Электросталь» и «Серп и Молот». Остальной же металлолом вывозится на Урал и в Донбасс, на что затрачиваются большие средства и загружается транспорт. Депутат ставит вопрос о некоторой реконструкции московских металлургических предприятий с тем, чтобы они могли весь лом переплавлять в качественный металл на месте.О промышленности Ленинградского экономического района, занимающей значительное место в экономике Российской Федерации, рассказал тов. Н. И. Смирнов. Этот район представляет собой комплекс сложных и широко кооперированных производств.Ленинград— один из крупнейших центров квалифицированного машиностроения и приборостроения. Здесь производятся самые разнообразные и сложные изделия —  от мощных турбин и кораблей до обуви и капроновых изделий. В послевоенные годы освоены сотни новых типов машин и другой совершенной техники. Тов. Смирнов рассказал о том, как наряду с реорганиззцие:| управления промышленностью производится перестройка управления строительством, материально- технического обеспечения производства. В Совете народного хозяйства создается управление по снабжению и сбыту, которое сконцентрирует все материальные ресурсы. Оно заменит существующие сейчас 68 снабженческих и 15 сбытовых организаций, насчитывающих свыше 6.600 рабочих и служащих. В составе Совнархоза намечено создать 20 отраслевых и четыре функциональных управления.Тов. Смирнов уделил внимание вопросам развития сельского хозяйства Ленинградской области.На утреннем заседании выступили также депутаты Ф. В. Попов (Амурская область), С. К. Мерзляков (Кировская область).
*.*На вечернем заседании 28 мая сессии Верховного Совета РСФСР продолжалось обсуждение доклада тов. М. А . Ненова.Первым выступает Председатель Совета Министров Татарской АССР С, М. Шара- 

феев. С помощью великого русского народа, говорит он, Татария добилась больших успехов во всех отраслях народного хозяйства и культурном строительстве. Выпуск промышленной продукции по сравнению с 1913 годом возрос более, чем в сто раз. За последние годы в республике бурно развивается нефтедобыча. На больших площадях обнаружены мощные залежи каменного угля. Выявлено сырье для производства высоких марок цемента и керамических изделий.Рассказав о структуре Совнархоза рес-

публйки, тов, Шарафеев поставил ряд вопросов, касающихся дальнейшего промышленного развития Татарии.Депутат В. И. Прохоров (Москва) говорит, что образование совнар.хозов и первые шаги их деятельности будут проходить в обстановке, когда миллионы тружеников промышленности и строительства с большим воодушевлением готовятся встретить 40-ю годовщину Великого Октября. Социалистическое соревнование в честь этой знаменательной даты стало всенародным. Оно охватило людей всех специальностей и профессий.Тов. Прохоров подчеркивает, что роль профсоюзных организаций в управлении производством должна особенно ярко сказаться в активной поддержке рационализаторов и изобретателей, во всемерном развитии массового технического творчества. Профсоюзы призваны правильно использовать производственные совещания для активного воздействия на улучшение работы предприятий.Рабочие нашего комбината шелковой промышленности, на котором я работаю ткачихой, говорит депутат А. Д. Кудря
шова (гор. Чкалов), поручили мне передать Верховному Совету, что они считают совершенно правильным ликвидацию некоторых министерств и передачу руководства промышленностью и строительством Советам народного хозяйства.Выступает депутат И. В. Бобков (Рязанская область). Он подчеркнул, что принятый Верховным Советом СССР Закон о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством повсюду находит горячую поддержку и одобрение.Рязанская область, говорит оратор, являвшаяся сельскохозяйственной областью, сейчас становится крупным индустриальным центром. Ведущей отраслью промышленности становится станкостроение. Производится коренная реконструкция^за- водов и фабрик, с завершением которой и вводом в эксплуатацию новых предприятий область будет выпускать сложнейшие станки и машины, линолеум, цемент и другие важные виды продукции.Тов. Бобков много внимания уделил вопросам подбора опытных работников в Совнархоз.Депутат А. Н. Кочедыков (г. Горький), охарактеризовав Горьковский экономический район, остановился на отдельных проблемах, связанных с перестройкой руководства промышленностью и строительством.На вечернем заседании также выступили депутаты В. И. Муравленко (Куйбышевская область), Г. Ф. Сизов (Курганская область).Для рассмотрения вносимых депутатами предложений об изменениях и дополнениях проектов Закона о дальнейшем совершенствовании организации управления промыгаленйостыо и строительством РСФСР 'и  Закона о внесении изменений и дополнений. в текст Конституции республики на вечернем заседании была образована комиссия.29 мая Верховный Совет РСФСР продолжал свою работу. (ТАСС).

С помощью токов высокой частотыЛЕНИНГРАД, 29 мая. (ТАСС). Обычно склеивание древесины в промышленности осуществляется с помощью столярного и казеинового клея. Тажан технология требует значительной затраты времени и специального оборудования, которое занимает большие производственные площади.Группа работников мебельного завода имени Халтурина, возглавляемая инженерами И. Ф. Канашевичем и А. В . Рыни- ным, разработала новый способ склеивания древесины с помощью токов высокой частоты. Он дает возможность выполнять за 10— 15 секунд операцию, на которую прежде затрачивалось несколько часов. !При этом в качестве склеивающего веще- (ства используются синтетические термо- ; реактивные смоляные клеи.

Применение нового способа на пяти операциях производства мебели позволило сократить число рабочих с шести до одного. Подсчитано, что уже одна такая установка дает предприятию до 100 тысяч рублей годовой экономии.Сейчас работники завода имени Халтурина проводят эксперименты п о ' использованию токов высокой частоты также для изготовления сложных деталей гну- топропиленной мебели. Опыты дали положительные результаты.Этот прогрессивный метод внедряется на многих предприятиях мебельной промышленности Ленинграда. Успешно проведены производственные испытания установки на мебельной фабрике iNl 3. Подготовляются к пуску высокочастотные агрегаты на фабрике М  4, Невской мебельной фабрике и других предприятиях.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Как выполняются критические 
замечания коммунистов

Коллектив механизаторов и специалистов сельского хозяйства Гынгазовской МТС Шегарского района в 1956 году несколько у-тучшил свою работу.Однако в деятельности ЫТ(3 в прошлом году были и серьезные недостатки. План тракторных работ в 1956 году был выполнен только на 97,7 процента. Вы.ди нарушены сроки договорных обязательств перед колхозами. Не выполнила МТС и плана урожайности, а следовательно, и плана получения валового сбора зерна. Не был выполнен у нас план подъема зя- бп, что сейчас осложняет проведение весеннего сева. Низкой остается продуктивность скота. На 100 гектаров сельхозугодий было произведено лишь 11,4 центнера мяса, всего 36 центнеров молока.На отчетно-выборном собрании в ноябре 1956 года коммунисты подвергли эти недостатки резкой критике. Как же партийное бюро организовало выполнение криФических замечаний коммунистов?Спустя 3 дня после собрания на заседании партбюро били рассмотрены все замечания и предложения, утверждены сроки и ответственные лица за их выполнение, а затея установлен контроль за исполнением. Многие замечания выполняются, часть выполнена.Коммунист тов. Сердюков говорил на собрании, что план тракторных работ не был выполнен потому, что дирекция МТС руководила тракторньши бригадами неоперативно, неко'нкретно. Руководители МТС учли это замечание и приняли меры к устранению недостатка. (Сейчас стали чаще проводиться совещания бригадиров, улучшена диспетчерская служба. Каждая бригада оснащена радиостанцией для связи с  МТС. В нынешнем году в семи из двенадцати бригад созданы партийно-комсомольские группы. Все это, несомненно, должно привести к улучшению работы бригад.Коммунист тов. Ивченко указал на то, что колхоз «Прогресс» ежегодно опаздывает с проведением полевых работ, допускает большие потери при уборке зерна. Там чаще всего были поломки техники, больше организационных неполадок. Причиной этого, по мнению тов. Ивченко, являлась слабость кадров, бригадирО'В тракторных бригад, обслуживающих колхоз.Тракторные бригады были объединены, бригадиром был утвержден член бюро партийной организации МТС, опытный руководитель и механизатор тов. Сердю

ков. В- распоряжение бригады выделена походная автомастерская, имеющая токарный станок, электросварочный агрегат, необходимое количество запасных частей. Это дает возможность и сейчас, в дни весеннего сева, и в период паро- вспашки и уборки многие ремонтные работы проводить на месте.'Коммунисты тт. Киселев, Розанцев указывали на недостатки в ведении агитационной работы в бригаде. Сейчас во всех бригадах есть агитаторы, перед началом посевных работ с ними был проведен семинар. Каждая бригада получает по два номера газеты, имеет библиотечки-передвижки. К агитационной работе в тракторных бригадах привлечена сельская интеллигенция.Коммунисты указывали, что соревнование у нас часто носило формальный характер, плохо изучался опыт других МТС. Этот вопрос несколько раз рассматривался в партбюро, на заседаниях рабочкома, на собрании ко.тлектива. В ответ на Обращение ЦК КПСС и Совета Министров СССР к работникам сельского хозяйства на общем собрании механизаторов МТС было принято социалистическое обязательство выполнить план тракторных работ ко дню 40-й годовщины Великой Октябрьской революции.Приняли социалистические обязательства все тракторные бригады и трактористы. На период весеннего сева разработаны условия социалистического соревнования. В разработке и обсуждении их приняли участие все механизаторы. Сейчас в бригадах итоги соревнования подводятся ежедневно, а между бригадами —  раз в 5 дней. По итогам соревнования выпускаются бюллетени и рассылаются в бригады. Однако связь с соседними МТС до сих пор налажена плохо. Да и в организации соревнования внутри МТС у нас много беспорядка. Поэтому-то у нас еще много недостатков в проведении весеннего сева.На отчетно-выборном собрании было высказано критическое замечание о том, что раздельная уборка в прошлом году у нас проводилась плохо. В этом году на лафетах и подборщиках будут работать лучшие комбайнеры. С ними решили провести практические занятия.Выполняются и другие замечания. Но есть замечания или предложения, которые выполняются плохо или вообще не выполняются. Коммунист тов. Балдаков указывал на то, что дирекция МТС плохо еще заботится ' о людях, о создании им

необходимых условий в труде и в быту^ Условия для работы в кузнице, гаражах^ столярном цехе и в этом году по-прежнему плохие, потому что помещения находятся в ветхом состоянии, а мер к и х ремонту не принимается. Многие квартиры механизаторов не ремонтируются, в них нет электроосвещения, в ЫТС нет бани. Не обеспечиваются механизаторы спецодеждой. Некоторые трактористы еще не получшаи в колхозах хлеб за работы 1956 г.Не было выполнено замечание об улучшении контроля за работой механизаторов в колхозах в зимний период.Слабо осуществлялся контроль за ремонтом сельхозинвентаря и тракторов в МТС и колхозах. Тракторы и сельхозмашины принимались одним ыехаником- контролером или механиком по сельхозмашинам. Несмотря на решение партбюро^ повторная приемка не была проведена.Не устранены до конца и недостатки в воспитании кадров. Правда, в 1957 г. в коллективе лучше стала вестись воспитательная работа* За четыре месяца механизаторам прочитано 25 лекций, ежедневно проводятся политинформации, беседы. Но этого, конечно, мало. До сих пор не изжиты случаи нарушения трудовой дисциплины. Много недостатков было и в партийном просвещении. В кружке конкретной э:^ономики, например, отдельные лекции читались на низком теоретическом уровне, без связи с делами МТС.Причина невыполнения многих замечаний ко.ммунистов состоит Б том, что парт^ бюро еще слабо осуществляет проверку' исполнения. У некоторых коммунистов принижено еще чувство ответственности за порученное дело.На одном из последних партсобраний мы рассмотрели вопрос о партийной дисциплине и одновременно наметили мероприятия по выполнению всех критических замечаний, высказанных на отчетно- выборном собрании.Наша ЫТС сейчас очень медленно ведет посевные работы. Такое положение» налагает на коммунистов станции большую ответственность за судьбу будущего! урожая. Партийная организация принимает меры, чтобы наверстать упущенное а  в ближайшие дни завершить весенний сев.
В. ен о то в ,

секретарь парторганизации Гынга
зовской МТС Шегарскогл района.

Б Е С Е Д Ы  В  Ц Е Х ЕКогда год назад партийное бюро завода назначило меня агитатором в цех iNT» 9, я начал с вопросов укрепления трудовой дисциплины. Цех наш долгое время был отстающим, и одна из причин этого —  систематические прогулы отдельных рабочих, нарушения дисциплины. Особенно плохо относились к работе молодые рабочие Куренков, Тяпкин, Войцукевич.Решил я провести беседу на тему «Несть советского рабочего». Я  рассказал не только о личной заинтересованности человека в труде. О том, что человек, лучше поработавший, больше получит и лучше жить будет, знает каждый. Об этом постоянно говорят у нас мастера, начальники участков. Но дело ведь не только в этом. В беседе речь шла о том, что советский рабочий —  это производитель материальных благ нашего общества, это творец и созидатель. И он не может просто по своей какой-то прихоти взять и не явиться на работу,'сорвать выполнение плана. Если человек честно трудится, он умножает богатство Родины, улучшает не только свою личную жизнь, но и жизнь всего народа.Вопросам укрепления трудовой дисциплины большое внимание уделила партийная организация. Результаты оказались положительными. Сейчас, например, рабочие Куренков, Тяпкин и Войцукевич да и многие другие стали одними из лучших, передовых. Да и весь коллектив цеха вышел из числа «хронически» отстающих в

передовые. Значительно повысилась производительность труда рабочих. За последние 2 —  3 месяца в цехе не было ни одного прогула или случая нарушения трудовой дисциплины. Известную роль здесь сыграла и наша агитационная работа.Без повседневной, политически целеустремленной агитации нельзя решать правильно и оперативно хозяйственные задачи. Поэтому как только печать или радио передает постановления ЦК партии и Совета Министров СССР, я знакомлю с ними своих слушателей.В своих беседах я всегда стараюсь связывать общеполитические вопросы с конкретными делами нашего завода, цеха. Был, например, такой случай. Слесарь Токарев часто допускал брак в работе. Работал по принципу: «Пусть плохо, лишь бы побыстрей». Однажды ему было дано задание сделать метал.тический стеллаж под инструмент станка ДИП-300. Сделал он его на этот раз быстро, но плохо. Решил я поговорить об этом в цехе и провел беседу о чести заводской марки, о качестве выпускаемой продукции. Как один из отрицательных примеров привел этот факт со стеллажем.—  А вот продукция, которую изготовил нам тов. Токарев, —  сказал я. ■—  Правда, эта «продукция» дальше нашего цеха никуда не пойдет, но и для нас она едва ли пригодна.

Л

Токарев присутствовал здесь же, cpeд^f рабочих. И осуждающие взгляды товарищей, обратившиеся сразу в его сторону, повлияли на него, как самое целебное ле- , карство. Он дал слово переделать стел- лаж заново. Через несколько дней все любовались отличной работой слесаря. Этот пример повлиял и на других рабочих, которые иногда выпускали бракованные детали.Беседы я провожу регулярно раз в неделю. Накануне об этом оповещаю всех рабочих. В цехе вывешиваю объявление.( Рабочие охотно идут на беседы.Сейчас мы тщательно изучаем доклад тов. Н. С. Хрущева на V II сессии Верховного Совета .()ССР и Закон «О дальнейшем со'вершенсгвовании организации управления промышленностью и строительством»,'Но есть в работе натпего агитколлектива много серьезных недостатков. Не всегда мы еще оперативно доводим до сведения людей важнейшие решения партии н правительства, политическая агитация подчас бывает отвлеченной. Неевоеврбмен-' но подводятся итоги социалистического! соревнования между цехами.Мало у  нас проводится семинаров. После выборов в местные Советы вообще не1, было ни одного семинара. А они необходимы.
В. БИРЮКОВ, 

агитатор цеха № 9 манометрового
завода. ^

ПРАКТИЧЕСКАЯ шноя* ПЕРЕДОВОГО опытд Из ч̂зй, срявниваД, притеняй у сябя

НЯШ о п ы т  ВЫРАЩИВАНИЯ ОВЕЦ
Центральный Комитет К П С С  и Совет Министров Союза С С Р  в своем 

письме <<0 .дальнейшем развитии овцеводства и увеличении производства 
шерсти» призвали тружеников сельского хозяйства развернуть борьбу за 
крутой подъем овцеводства.

В  нашей области немало передовых овцеводческих ферм, работники 
которых из года в год добиваютси высокого настрига шерсти от овец, по
лучают и выращивают по 150 и более ягнят от каждых 100 овцематок. 
Опыт передовых чабанов говорит об огромных возможностях, имеющихся 
в нашей области, для успешного развития овцеводства.

Ниже мы печатаем рассказ чабанов колхоза имени Ленина, Верхи»- 
Кетского района, тт. Бедарева и Лесовой об опыте их работы. В  прошлом 
году тт. Бедарев и Лесовая получили и вырастили по 194 ягненка на каж
дые 100 овцематок, настригли шерсти в среднем по 2,7 килограмма на 
каждую овцу.

За 7 последних месяцев на ферме колхоза получено по 155 ягнят 
на каждые 100 овцематок.

1. G ЧЕГО МЫ НАЧАЛИДолгое время наша овцеферма была отстающей, приносила убытки колхозу. В 1952 году, например, настриг шерсти на 1 овцу составил 1,4 килограмма, от 222 овцематок было получено только 267 ягнят, а выращено немногим более сотни. Затраты на содержание овцефермы превысили доход почти вдвое. Некоторые колхозники стали поговаривать о ликвидации овцефермы, как убыточной. Склонны были пойти на это и правленцы. Придумали какую-то «теорию» об отсутствии в колхозе почвенно-климатических условий для выращивания овец. Но тут вмешались колхозники и не дали ликвидировать ферму. Бурным тогда было общее собрание. Колхозники вскрыли на нем вйГЕННые причины отставания фермы.

Оказалось, что главным виновником этого было правление. Оно не уде.ляло никакого внимания овцеферме, не контролировало работу чабанов, не оказывало им практической помощи в организации содержания овец. Животные были размещены в плохих помещениях, содержались в тесноте, не обеспечивались хорошими кормами.Собрание потребовало от правления колхоза коренным образом изменить свое отношение к овцеферме, направить на работу чабанами заботливых, трудолюбивых людей., Стали выполнять' это решение общего собрания колхозников. Для овец правление колхоза стало выделять разнообразные высококачественные корма в достаточном количестве. Кошары расши
рили, привели их в надлежащий порядок.

Нам предложили работать чабанами. Мы с желанием взялись за дело. Первым долгом навели в помещении ‘чистоту. Уход и кормление овец и ягнят стали производить по строгому распорядку дня, установили ночное дежурство на ферме, организовали приготовление кормов к скармливанию.С тех пор дело пошло. Нз года в год овцеферма стала приносить колхозу все больше и больше доходов. В 1955 году мы получили и вырастили на каждые 100 овцематок по 163 ягненка, а в 1956 году— по 194. Настриг шщюти на 1 овцу за эти годы возрос почти вдвое. В прошлом году наша ферма дала колхозу 34.235 рублей чистой прибыли.Включаясь ■ в соревнование в честь 40-й годовщины Великого Октября, мы взяли на себя обязательство в 1957 году настричь на 1 овцу по 3 килограмма шерсти.За истекшие 7 месяцев получили по 155 ягнят на 100 овцематок, в июне и в начале июля ожидаем еще окот овец.
2. УХОД ЗА ОВЦАМИВажным условием повышения выхода ягнят является хороший уход за овцематками. Мы правильно организуем пастьбу, строго соблюдаем утвержденный на пастбищный период распорядок дня. Выпаса готовим заранее: очищаем их от валежника и кустарника, оборудуем на них водопои, уничтожаем ядовитые травы, пастбище разбиваем на загоны. Ранней весной, когда трава еще ма^девькая, овец

подкармливаем сеном и картофелем, даем им витаминные корма. Перед выгоном на пастбища проверяем состояние здоровья каждой овцы, формируем отары. Вместе с зоотехником составляем распорядок дня.Перевод овец на пастбищное содержание пцоводш постепенно. Первые два —  три дня пасем всего по 1— 2 часа, на 3— 4 день —  по 3— 4 часа. И так в течение недели увеличиваем время пастьбы до утвержденного распорядком. Обычно в пастбищный период мы придерживаемся такого распорядка дня: с 8 часов утра до 2 дня —  пастьба, е 2 до 4 дня'— отдых, с 4 до 11 вечера —  снова пастьба; с И  вечера до 8 утра —  отдых. Овцематок пасем отдельно от баранов-производителей и молодняка. Выделяем для них лучшие п астбища, стравливание которого производим поочередно. Маток с маленькими ягнятами пасем в загороженных загонах, расположенных неподалеку от кошар. Баранов-производите.лей подкармливаем зеленкой и концентрированными кормами.Особенно много внимания мы уделяем уходу за овцематками в зимний период. Зимой овец содержим в основном в загонах, и лишь в большие морозы запускаем в кошары. Дней за пять до окота овец помещаем в теплые помещения. Всю зиму даем им минеральные и витаминные корма, поваренную соль, золу, сосновую хвою, осиновую кору. Это развивает у животных аппетит, способствует здоровому развитию организма и улучшению шерсти.Окот овец —  самый ответственный период в нашей работе. Обычно он проходит в январе и в начале февраля. Е нему мы всегда готовимся заранее. Тщательно очищаем и дезинфицируем кошары, разбиваем в них индивидуальные и групповые клетки с таким расчетом, чтобы в них свободно разместились все объягнив
шиеся овцы с приплодом. Во время окота

поочередно ведем круглосуточное дежурство. В период окота зимой кормим овец по следующему распорядку дня: в 6 часов утра— дача сена, в 7 часов —  дача сочных кормов (силос, картофель), в 9 часов —  водопой, Б 10 часов —  дача концентратов (овсяная мука, овес, отруби), в 11 часов —  вторая дача сена, в 3 часа —  третья дача сена и в 5 часов вечера— ’водопой. Дачу кормов на ночь производим в 7 часов вечера.Практика выращивания ягнят в условиях нашего района да и соседних с нами северных районов области показала, что зимний окот овец является лучшим для сохранения молодняка. Зимние ягнята лучше развиваются, к началу пастбищного периода они уже бывают приучены к поеданию всех кормов, меньше подвергаются простудным и желудочно-кишечным заболеваниям.В прошлом году мы применили уплотненный окот. Случку наиболее сильных маток провели в январе и получили от них второй окот в июне. Правда, летний окот принес нам много хлопот, но, несмотря на все трудности, мы сохранили и вырастили весь народившийся молодняк. 'В этом году мы также практикуем уплотненный окот и будем теперь практиковать его ежегодно. Это важный резерв увеличения выхода молодняка.
3. ВЫРАЩИВАНИЕ ЯГНЯТЗа ягнятами нужно ухаживать как за малыми детьми, особенно в первый месяц их жизни. Каждую охотившуюся матку вместе с  ягненком мы помещаем сначала в индивидуальную кАетку. Помещение всегда содержим в чистоте, проветриваем, следим, чтобы в клетке была только сухая подсти.лка. Клеточное содержание длится в зависимости, от состояния здоровья ягнят и маток, от 5 да .15 дней.

После этого объединяем по б— 8 OBneMa-̂  ток с ягнятами в одну группу. Хорошо окрепших ягнят с матками переводим в \ другую кошару, где формируем группы /  по 20— 25 овцематок с ягнятами в каждой, маток со с.Лабыми ягнятами формируем в отдельные группы и ведем за ними особый уход.До 20— 25- дневного возраста ягпят^ питаютоя только материнским молоком. Слабых ягнят и тех, которым не хватает материнского молока, подкармливаем цель-» ным коровьим молоком, парным или подогретым до 36— 38 градусов. Подпаивагв; их молоком начинаем с 3— 4-дневного возраста. Молока в сутки выпаиваем в среднем по 300 граммов на ягненка. Подпаивание ведем по два раза в день, а слабых ягнят —  до б раз Б день.С 20— 25-дневного возраста' Постепенно начинаем приучать .ягнят к поеданию сена, отрубей, веточного корма, силоса, моркови и других кормов, содержащих витамины. С этого‘же периода начинаем давать ягнятам и минеральные корма: поваренную соль, мел и золу. Для того,' чтобщ ягнята лучше поедали корма и минеральные вещества, делаем мешанку: из-' мельчаем картофель и морковь, посыпаем их отрубями и овсяной мукой, добавляем туда соль, мел, мелко изрубленную осиновую кору, хвою от молодых побегов сосны или пихты.Сено ягнятам даем отборное, зеленое, с листочками, скошенное до цветения или в период цветения трав на суходольных лугах. Слабых ягнят дополнительно подкармливаем овсом, даем по 50— 100 граммов веточного корма —  листьев осины и березы. ^Кормим ягнят отдельно от овцематок* которых выпускаем и держим в это время в денниках. В хорошую зимнюю погода
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Колхозники, механизаторы!

Усилим трудовое напряжение на полях\☆
Злверш ж лш сев  

зер я о ввххКОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). Еолхоз имени Ленина первьш в зоне Ювалинской МТС завершил сев зернобобовых культур на площади более 2 .000 гектаров. Первой —  26 мая —  отсеялась тракторнополеводческая бригада колхоза, руководимая тов. Метрусом. 27 мая завершили сев зернобобовых тракторно-полеводческие бригады тт. Леонова и Кайзера.Сейчас в колхозе ведется сев кукурузы, посадка картофеля. На севе кукуруз]^ используется сеялка С Е Г-6.

☆  ☆ '
К ЧЕМУ ПРИВОДИТ 

НЕОРГЯНИЗОВЯННОСТЬ

С Е Ю Т  К У К У Р У З УВо многих колхозах Томского района сев ведется круглые сутки. Впереди соревнующихся идет колхоз «Красный строитель» зоны Поросинской МТС, где у работают механизаторы тракторной брига- -4 ды тов. Ложникова. Колхоз закончил сев зерновых и приступает к посеву кукурузы.В  колхозе имени X X  съезда партии лучше других трудятся на севе колхозники полеводческой бригады, руководимой i тов. Галимовым. Тракторист Иван Юрьев с сеяльщиками тт. Хафизовым и Такта- баевым ежесменно перевыполняют нормы на севе. На днях колхоз приступил к севу кукурузы. Посеяно около 40 гектаров этой ценной культуры.Приступила к севу кукурузы тракторная бригада тов. Попова, работающая на полях колхоза «Новая заря». В первый день переоборудованной сеялкой засеяно 7 гектаров кукурузы.
Ннишная выставка, 

посвященная 40-летию  
Октябряв  Чаинской районной библиотеке организована книжная выставка, посвященная 40-летию Октябрьской социалистической революции. На ней представлены произведения, рассказывающие о деятельности в период Октября славной Коммунистической партии, великого вождя Владимира Ильича Ленина. В библиотеке имеется также рекомендательный список литературы о Великой Октябрьской социалистической революции.

Пловучие клубы28 мая в районы области выехали на пловучих клубах три концертные бригады областной филармонии для обслуживания колхозников, рабочих лесной и рыбной промышленности.Бригады будут в четырнадцати районах нашей области —  Асиновском, Пыш- кино-Троицком, Зырянском, Колпашев- ском, Парабельском, Тегульдетском, Васю- ганском, Чаинском, Верхне-Кетском и других.В программы концертов включены произведения советских композиторов ж русские народные песни, пляски, произведения сатирического жанра (фельетоны, интермедии, куплеты), сцены из советских оперетт, художественное слово, но. мера оригинального и акробатического жанров.

КОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). Уртам- ская МТС хуже других машинно-тракторных станций Еожевниковекого района ведет полевые работы. В то время, как соседняя с  ней Вор'оновская МТС завершает сев яровых культур, в Уртамской МТС план сева выполнен лишь на 55 процентов. Причина низких темпов полевых работ заключается в том. что руководители МТС недостаточно оперативно руководят севом. В колхозах, обслуживаемых Уртамской МТС, нередки простои техники из- за плохого технического обслуашвания, неорганизованности....Возле полевого стана второй полеводческой бригады колхоза имени Дзержинского собралась группа людей. Усевшись в кружок, они ведут оживленный разговор. Здесь бригадир тракторной бригады тов. Пеньков, трактористы и сеяльщики. Оказывается, вышла из строя сеялка, и люди решили отдохнуть.Недалеко от сломанной сеялки стоит выведенный из строя культивато'Р, а рядом с  ним —  трактор НАТИ. Выход из строя культиватора бригадир тракторной бригады тов. Пеньков объясняет очень просто:—  Тракторист Ромашов уснул ж заехал в топкое место.На полевых работах в колхозе имени Дзержинского не чувствуется напряженности, труд людей организован плохо.Нередки простои техники из-за плохой организации труда и в колхозе имени Кирова. 26 мая здесь в течение трех часов простояло два трактора с  сеялками из-за необеспеченности семенами.
—  Подв'Озчики семян у нас .работают 

бессменно, некем их подменить, вот и не

успевают подвозить семена к агрегатам,—  объясняет председатель колхоза тов. Кузьминых.На самом же деле десятки членов артели, особенно женщины, не заняты на полевых работах. Нередки случаи нарушения трудовой дисциплины. 27 мая сеяльщики Герасимов и Шабанов самовольно ушли домой, не дождавшись очередной смены.Все дело в том, что правление, секретарь партийной организации колхоза тов. Гончаров плохо ведут массово-политическую работу среди колхозников и механизаторов, не мобилизуют их на быстрейшее проведение сева. Неудивительно, что план весеннего сева выполнен в колхозе лишь наполовину, тогда как передовые колхозы района уже завершили сев.Не лучше идут дела и в колхозе имени Шевченко. Председатель ко.дхоза тов. Макаренко, секретарь парторганизации тов. Глевицкий поверхностно руководят полевыми работами. План весеннего сева этот колхоз выполнил всего на 34 процента. До сих пор в колхоз не завезены семена кукурузы.Среди механизаторов Уртамской МТС плохо организовано социалистическое соревнование. Бюллетени о соревновании тракторных бригад выпускаются то.лько подекадно, опыт передовиков не распространяется. Многие трактористы не знают, какие бригады МТС идут впереди на полевых работах.Гуководители Уртамской МТС, обслуживаемых ею колхозов должны покончить с неорганизованностью на полевых работах, использовать все возможности для быстрейшего завершения сева.
Д. Ш ИШ КИН.

Говорят  воспит анники т ом ск и х вузов

Нас ждет труд на благо Родины

Сварка трениемТокарь механической мастерской Еол- пашевского участка Колпашевской конторы разведочного бурения тов. Гордин освоил метод сварки металлических деталей трением.Валы автомобильных ж тракторных двигателей, сваренные этим методом, оказались очень прочными. Сварка отличается высоким качеством.

В июне мы получим дипломы инже- неров-химиков и выедем на место своей работы. Позади —  пять лет 'учебы в Томском политехническом институте.За эти годы мы получили знания, необходимые будущему инженеру-силикат- чику, узнали и горячо полюбили свою специальность.После окончания третьего курса мы проходили практику на Яшкинском цементном заводе. Эта практика определила
На север нашей 

областиВ марте в нашем Томском медицинском институте проходило распределение студентов, кончающих институт.12 выпускников нашего педиатриче. ского факультета изъявили желание поехать на работу в северные районы Томской области.До революции в этих отдаленных местах население не имело представления о квалифицированной медицинской помощи, здесь не было ни больниц, ни врачей. Сейчас в каждом районе имеются больницы, работает немало квалифицированных врачей различных специальностей. С каждым годом все более улучшается дело здравоохранения на севере нашей области.В этих районах имеется потребность во врачах-педиатрах, и мы решили ехать на работу туда, где мы можем принести больше пользы ж широко применить полученные нами в институте знания. Двое из нас —  Г. Зырянова и Л. Капустина едут на работу в Александровский район, Т . Якушкина —  в Васюганский.Нас не пугает работа на севере, мы будем поддерживать тесную связь с ‘ родным институтом, будем трудиться так, как это подобает советским специалистам.
Т. ЯКУШ КИНА, Г. ЗЫРЯНОВА,

Л. КАПУСТИНА.

выпускаем ягнят на 10— 30-минутную прогулку в специально сделанный для этого загон с крышей.
4 Воды как ягнятам, так и овцам даем вволю и только в подогретом виде. Для приготовления кормов и подогрева воды у пае есть кормокухня.Отбивку ягнят от овцематок зимнего окота производим в четырехмесячном возрасте, в мае и начале июня, 'и сразу же группируем из молодняка отару.В период весенней стрижки производим отбор молодняка на племя. На лучших ярочках и баранчиках делаем условные метки. При отборе племенйого молодняка учитываем прежде всего породность, развитие ягненка. Осенью мы еще раз проверяем молодняк на качество и лучших оставляем для воспроизводства стада. Ежегодно делая такой отбор скота, мы добились, что сейчас все овцы стали крупными, полношерстными, живой вес взрослых овец достигает па ферме 35— 40 и более килограммов.

4. ГЛАВНОЕ УСЛОВИЕ УСПЕХАЧестное и добросовестное отношение к работе, знание своего дела —  вот что решает успех любого дела. Мы настойчиво повышаем свою квалификацию. Хорошо изучили зоотехнические правила по уходу, кормлению и содержанию овец. Постоянно изучаем опыт работы передовых чабанов нашей страны, и все, что может принести успех, стараемся внедрить на своей ферме. Например, из опыта работы овцефермы одного из колхозов Алтая, опубликованного в прошлом году в газете «Сельское хозяйство», мы позаимствова- .ди метод уплотненного окота овец. От других чабанов научились правильно А , производить отбор молодняка и воспроизводство стада. Сейчас мы изучаем вопро
сы повышения рентабельности работы

фермы. Учимся, как высчитывать себестоимость, затраты, идущие на содержание фермы, и т. д. Это необходимо знать, чтобы уметь экономить на веем, добиться повышения дохода от фермы, снижения себестоимости продукции, изыскивать дополнительные резервы для более быстрого развития овцеводства.Но здесь мы столкнулись с рядом трудностей. Перечитали много статей на эту тему, но единой системы расчетов в них не находим. В связи с этим нам хочется высказать претензии к специалистам райсельхозуправления и областного управления сельского хозяйства. Они плохо помогают колхозным животноводам в овладении экономическими знаниями, мало занимаются обобщением и распространением опыта работы овцеферм, почти не оказывают чабанам практической помощи в работе.Нет надобности говорить, какое важное значение для правильной организации содержания и выращивания овец, как и другого скота, имеет учеба работников фермы на зоотехнических курсах. В нашем колхозе по-настоящему учеба не организована. Правление колхоза не создает для этого условий, не выделяет специального помещения и оборудования, не производит подмены работников ферм, находящихся на дежурствах, на период занятий курсов. Зоотехник тов. Еаличкина и заведующий зооветпунктом тов. Мамзия тоже несерьезно относятся к порученному делу. Занятия проводятся нерегулярно, преподаватели готовятся к ним плохо, мало учат применению теоретических знаний Б практической работе.Эти недостатки надо как можно быстрее изжить. Ликвидация их позволит более интенсивно развивать овцеводство, эту ценную высокодоходную отрасль хозяйства колхозов.

наш выбор специальности. Мы решили специализироваться по производству цемента. Цемент необходим на стройке, его недаром называют хлебом строительства. Сейчас, когда по всей нашей стране развернулись грандиозные стройки, перед промышленностью строительных материалов стоят большие и ответственные задачи. Над решением этих задач будем работать и мы, молодые специалисты.Мы изъявили желание поехать на работу в Норильск. Это молодой северный город, он непрерывно растет и строится. Мы поедем в Норильск с большим желанием работать по своей специальности.Мы считаем, что долг молодых специалистов —  работать там, где их труд наиболее нужен Родине, не бояться трудностей, связанных е работой в отдаленных районах нашей страны.
Р.. ФИЛОНОВА, И. БОКОВА, студентни 
Томского политехнического института.

---------,, 1И jb.ГАЗЕТЫ  Д О С Т А В И Л  В Е РТ О Л Е Т
Апрель. Северный ветер, мок

рый снег, грязь, бездорожье. А в 
томашины стоят на приколе.

Но вот слышен шум мотора, 
летит вертолет. Посадочная пло
щадка в селе Мельяиково, как и 
дорога, раскисла. А  вертолет при. 
земляется легко. Пилот тов. За- 
кревский привез очередную поч. 
ту. (См. снимок).

—  Принимайте газеты. —' го. 
ворит он приемщице Шегарской 
конторы связи тов. Умрихиной.—  
Свежие, только сегодня из типо. 
графин.

Быстро просматриваются и 
оформляются сопроводительные 
документы. Вертолет берет почту 
и так же легко поднимается в 
воздух.С Н О В А  В Р Е Й С

А  тем временем в конторе 
связи идет подготовка к рейсу 
автомашин. Связь не имеет ски. 
док на бездорожье. Она должна 
действовать безотказно в течение 
круглого года. Снабженные маши, 
нами повышенной проходимости, 
работники связи не прекращают 
доставку газет, журналов и поч
товой корреспонденции даже в 
распутицу. Доставка их из Ш е- 
гарского района в Бакчар. К о. 
жевниково, Парбиг И Кривошеи- 
но осуществляется Томской 
транспортной конторой связи, И  в 
этом году на период распутицы в 
с. Мельниково приезжали на 
своих автомашинах шоферы кон
торы тт. Белоусов. Бочкарев, Ч у . 
кин, Сальников и Губанов. У  
каждого из них большой опыт. 
Все они проехали не по одному 
десятку тысяч километров, хоро
шо знают свои машины и достав
ляют почту в назначенное место 
в любую погоду.

Ш офер тов. Белоусов и сопро
вождающий тов. Каштанов везут 
газеты и письма в Кожевников- 
ский район. Трудности не стра
шат их.П О Ч Т А Л Ь О Н  П РИ Ш ЕЛ

Профессия почтальона по 
сравнению с другими профессия, 
ми работников связи может пока, 
заться малозначимой.

Взять, например, работников 
электрической связи.

ill

Чабан колхоза имени Кирова, Бакчарского района, Павел Васильевич Конев —  дважды участник Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки. В прошлом году было получено по 3,1 килограмма шерсти от каждой овцы, 
закрепленной за ним.

В колхозе имени Кирова большое внимание уделяется улучшению породи ых качеств овец. Все овцы здесь кучу- 
гуровской породы.

Н а снимке: чабан П . В . Конев с отарой. Фото П. Ячменева.

У В ЕЛ И Ч И М  П Р О И З В О Д С Т В О
М Я С А  в  ТРИ с  л и ш н и м  Р Я З Я

РезервЬ! большие, их надо полностью исполЬзоватЬ
Первый секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев, выступая на совещании работников сельского хозяйства О'бластей и автономных республик северо-запада РСФСР, сказал, что в нашей стране сейчас есть все возможности для того, чтобы в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству животноводческих продуктов на душу населения. Д.1Я этого нужно приблизительно в3,5 раза увеличить производство мяса, поднять производство молока.Догнать СШ А по производству мяса, мо.лока, масла на душу населения —  значит еще более укрепить мощь нашей Родины, поднять благосостояние советского народа, с новой силой доказать огромные преимущества нашей социалистической системы хозяйства перед капиталистической.Члены нашей сельхозартели решили с еще большей настойчивостью бороться за резкое уве.личение производства животноводческих продуктов с тем, чтобы внести свой вклад , в решение выдвинутой партией задачи.В прошлом году у нас был перевыполнен план увеличения поголовья всех видов общественного скота. На фуражную корову было надоено по 2.799 килограммов MojioKa, от каждой свиноматки получили по 20 поросят. Всего было выращено и снято с нагула'4 1 5 ,свиней, 111 голов крупного рогатого скота и 150 овец. На 100 гектаров сельхозугодий мы получили по 16 центнеров мяса в убойном веер, свинины на каждые 100 гектаров пашни —  по 11,5 центнера.

У  нас есть все возможности и условия для того, чтобы резко поднять в ближайшие годы производство мяса. В 1957 году мы намерены получить на 100 гектаров сельхозугодий по 25 центнеров мяса в убойном весе, а в живом весе —  по 40 центнеров. В 1960 году прои.зводство мяса на 100 гектаров сельхозугодий увеличим до 50 центнеров в убойном весе, а в живом —  до 70 центнеров. Свинины получим по 40 центнеров на 100 гектаров пашни. Таким образом к 1960 году производство мяса по сравнению с 1Э5б годом возрастет в колхозе в 3 с лишним раза.Рост производства свинины б'^дет идти, главным образом, за счет увеличения поголовья разовых свиноматок и расширения откорма поросят. Сейчас у нас уже отобраны для разового опороса 100 молодых свиноматок. Нынче будет йнято с откорма 800 свиней, каждая весом в 90—  100 килограммов. К 1960 году количество разовых свиноматок возрастет до 250.Другим важным резервом увеличения производства мяса у нас явится нагул животных. Сейчас отобраны и находятся на нагуле 150 голов крупного рогатого скота, 500 овец, которые будут осенью сданы государству. Для выращивания на мясо производим закупку телят у колхозников. На инкубаторной станции для откорма закупаем 2 тысячи цыплят. Откорм свиней, нагул скота, овец с каждым годом будет увеличиваться. В 196() году в хозяйстве будет откормлено 1.600 голов свиней, снято е нагула 250 голов крупного рогатого скота, 800 овец, много птицы.
С  Ш Я З  И  С  Т

Весной 1941 года село Старая 
Шегарка, где тогда находился 
райцентр, подверглось наводне. 
нию. Вода быстро прибывала. Она 
затопила улицы, поднялась почти 
до уровня телеграфных проводов. 
По селу поплыли льдины. Вместе 
с ними вышедшая из берегО'В Обь 
уносила подмытые водой дома. 
Только на коммутаторе в конторе СВЯЗИ работа шла своим чередом. 

Слыша знакомое «соединяю», 
абонент, конечно, не знал, что 
дежурная телеграфистка тов. 
Иванова стояла уже по колено в 
воде.

Тов. Иванова работает в ор
ганах связи почти 16 лет. За это

время она отправила и приняла 
25 тысяч телеграмм. Если все 
телеграфные ленты принятых и 
отправленных тов. Ивановой те. 
леграмм соединить в одну, то 
составится цепь, равная 75 тыся
чам метров.

Или такой факт. В прошлом 
году, до навигации, обмен почты 
осуществлялся через Обь. В пос
ледних числах апреля Обь была 
уже ненадежна. Переход через 
нее запретили. Но когда в кон
тору связи сообщили, что на пра
вом берегу реки лежат в ожида
нии переправы шолученные из 
Томска свежие газеты и коррес. 
понденция, было решено, несмот
ря на опасность, забрать их. Д о . 
ставить почту вызвались тт. Пан. 

"ченко и Ерофеев. Труден путь в 
тысячу метров по весеннему об  ̂
манчивому льду. Когда же мешки 
с почтой были уложены В машину 
на левом берегу, лед на Оби, 
расколовшись, треснул и медлен
но тронулся.

У  почтальона, который разно, 
сит письма и газеты по селу, по. 
добного не бывает. Но когда по 
улицам села Мельниково прохо
дит почтальон Мария Федоровна 
Червинская, каждый, кто выходит 
ей навстречу, тепло, как доброго 
и старого друга, приветствует ее. 
Ей рады в каждом доме. Уже 8 
лет разносит она газеты подписчи
кам. Свое скромное дело она вы
полняет^ хорошо, с  душой. Поч
тальон непооредственно связан с 
теми, ради кого не спят часто по 
двое суток шоферы почтовых ма
шин, ради кого трудятся, не жа
лея сил, все связисты. В труде 
почтальона воплощен итог всей их 
работы.

Переходя от дома к дому, с 
улицы на улицу, тов. Червинская 
видит те большие изменения, ко
торые происходят в жизни людей, 
в облике села.

—  Сейчас, -— говорит Мария 
Федоровна, — у нас нет ни од. 
ной улицы, где бы что-нибудь 
не строилось. Строится новая 
баня, средняя школа, столовая, 
но больше всего жилых домов. А  
новый сруб всегда радует глаз. 
Вот только сумка тяжелеет год 
от года. — смеется она. — У ж  
очень много люди стали выписы
вать газет и журналов.

Действительно, еще недавно с 
разноской газет и журналов, поч. ТОБОЙ корреспонденции в с. Мель. 
никоБО справлялся один поч
тальон, а теперь работы хватает 
троим. Ведь многие выписывают 
по пять, а то и больше изданий.„Г О В О Р И ТТ О М С К ..."

Эта фраза хорошо знакома 
всем радиослушателям Ш егар. 
ского района. Сейчас в районе 
более трех тысяч радиоточек. А  
скоро их станет еще больше. К а. 
ними темпами идет радиофика. 
ция, можно судить хотя бы по 
тому, что еще в 1945 году в се
лах района было всего 72 радио- 
точки. Появляется в селе новый 
дом, ■ и в радиоузел поступает 
заявление: «Прошу установить 
радиоточку».

Старший техник электросвязи 
тов. Попов пользуется большим 
уважением связистов. Монтируя 
радиоузлы, он исколесил многие 
районы Новосибирской и Том
ской областей.

«Мы связисты ! > —  с Гордостью  говорят лю ди с эмблемой молнии 
в петличке.

Текст и фото А. К У З И Н А .
Шегарский район.

Успешно решить задачу резкого увеличения производства мяса немыслимо без создания прочной кормовой базы. Этому вопросу мы придаем первостепенное значение. В нашем колхозе естественных сенокосных угодий мало. Поэтому мы и дальше будем внедрять травопольную систему земледелия и повышать урожайность трав на сено. Но главное место в создании обильных запасов кормов д.тя скота мы отводим кукурузе. Нынче мы сеем 90 гектаров этой ценной культуры. Приложим все силы, чтобы вырастить высокий урожай зеленой массы.На каждую корову, начиная с этого года, мы решили закладывать по 10 — 12 тонн силоса, по 10 центнеров картофеля и по 6 центнеров концентратов, а также заготавливать достаточное количество грубых кормов.Начиная е нынешнего" года будем садить картофель для скармливания его свиньям на корню. Для подкормки скота в летний период в колхозе организуем «зеленый конвейер».Большим резервом в кормовом балансе явится сохранение и использование на корм скоту зерновых отходов.Мы уверены, что задача догнать США’ по производству животноводческих продуктов на душу населения нашим народом будет-выполнена.
п. иволгин,

председатель колхоза «Северное 
сияние», Бакчарского района.

И. МАСИБУТ, 
заведующий молочно-товарной фермой.

Е. БАРЫШЕВА, доярка.
Е. АЛЕКСАНОВА, свинарка.

 ̂ Г. БУКРЕЕВ, бухгалтер колхоза.
В. СОФОКОВ, колхозник.

П исьдяа
р е д а к ц и ю

Нужно дело довести 
до концаТе, кто живет в поселке Черемошникй № 2, знают, как выглядел поселок весной ж осенью —  оплошное болото. И вот по инициативе администрации^ и грузчиков угольного участка Томской пристага был проведен воскресник по благоустройству. Сюда подвезли на лошадях материал, ж рабочие сами построили тротуары.Но нужно это хорошее дело довести до конца и таким же образом отремонтировать проезжую часть улицы. Нужно чтобы в эту работу включились такие организации, Как лесоперевалочный комбинат и мясомоленаб. На территории поселка расположены их магазины ж склады.

A. СИЛИН,
грузчик угольного участка Томской 

пристани, депутат Томского городского 
Совета депутатов трудящихся.

Полтора месяца не получаем 
газетВ Красноярской МТС Тегульдзтекогб района ■—  свыше 50 подписчиков на газеты и журналы. Но вот уже полтора месяца мы не имеем возможности их получать.Пять лет нам почту носил колхозный почтальон, которому МТС оплачивала за доставку почты- из Берегаево до МТС. Сейчас эту оплату прекратили, Руководители МТС говорят, что почту обязано доставлять Берегаевс'кое отделение связи. Работники же почтового отделения считают, что это должна делать МТС. Пока дирекция МТС и работники почты препираются, рабочие и служащие лишены возможности читать газеты и журналы,

B. ЛУЗИН.
председатель рабочего комитета 

Красноярской МТС., I
Короткие сигналыНа 109 квартале Тимирязевского леспромхоза редко демонстрируются кинофильмы. Приобретен телевизор, но до сих пор он не установлен. Плохо работает библиотека. jН. МЫТНИЦКИЙ.Клуб с. Малиновки, Туганского района, очень тесный, не вмещает всех желающих посмотреть фильм. Никто не следит за порядком в клубе. Районный отдел культуры часто заменяет'заведующий клубом, СЛИТОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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ДЕКДДЛ КУЛЬТУРЫ РСФСР 

в РУМЫНИИ
Б У Х А Р Е С Т . 28 мая. (Т А СС). Закан

чивается декада культуры Р С Ф С Р  в 
Румынии, организованная по инициати
ве румынского общества дружественных 
связей с Советским Союзом. Повсемест
но она проходила с большим успехом и 
дала возможность румынским трудящим
ся еще ближе ознакомиться с культурой 
и искусством народов Российской Фе
дерации. с их достижениями в комму
нистическом строительстве.

Во время декады в городах и селах 
Румынии были прочитаны доклады и 
лекции о культуре и экономике Р С Ф С Р ,  
о ее природных богатствах, проведены 
литературные и музыкальные вечера, 
состоялись народные гулянья. Культур
ные и художественные мероприятия, по

священные декаде, вызвали большой 
интерес у населения.

В кинотеатрах Румынии демонстриру
ются советские кинофильмы, на сценах 
театров идут пьесы русских ч советских 
авторов. С  неизменным успехом прохо
дят выступления Омского народного 
хора.

Тепло принимают румынские трудя
щиеся делегацию деятелей культуры 
Российской Федерации, возглавляемую 
Министром просвещения Р С Ф С Р  Е. И. 
Афанасенко. Члены делегации встреча
лись с учеными, писателями, рабочими 
и студентами, выступали перед румын
скими трудящимися с лекциями и до
кладами.

К ит айская печат ь о собы т иях  
на Тайване

- П Е К И Н , 28 мая. (Т АСС). События 
на Тайване находятся в центре внима
ния китайской общественности. Все 
центральные китайские газеты под заго
ловками «Американских агрессоров вон 
с Тайваня! Боритесь за мирное объеди
нение великой родины!», «Земля горит 
под ногами американских агрессоров» 
и т. д. публикуют сообщения о положе
нии на Тайване, призывы общественных 
деятелей К Н Р  в поддержку борьбы 
соотечественников на Тайване.

Газета «Жэньминьжибао» в передо
вой статье «Патриотические силы всего 
Тайваня, объединяйтесь!» пишет, что 
мощная демонстрация, поводом к кото
рой послужило оправдание американ
ского убийцы, является серьезным пре
дупреждением тайваньских соотече

ственников американским империали
стам. Соединенные Штаты, говорится в 
статье, вооруженной силой захватили 
Тайвань, но им не завоевать сердца 
тайваньцев. Тайваньские соотечествен
ники не позволят, чтобы американские 
агрессоры превратили Тайвань в амери
канскую колонию, не позволят амери
канским агрессорам безнаказанно пора
бощать и уничтожать китайский народ.

Патриотическая борьба соотечествен
ников на Тайване, пишет в заключение 
газета, является частью борьбы, веду
щейся против американской агрессии й 
экспансии во всем мире. Поэтому она 
пользуется решительной поддержкой не 
только 600-миллионного китайского на
рода, но и многих народов Азии и А ф 
рики.

Венгерсная нота США
Б У Д А П Е Ш Т . 28 мая. (Т АСС). Ми

нистерство иностранных дел Венгрии 
вручило временному поверенному в де
лах миссии С Ш А  в Будапеште Спенсе
ру Вэрнсу ноту, в которой говорится, 
что венгерское правительство, принимая 
во внимание недружелюбное поведение 
американской миссии в Будапеште и 
враждебную деятельность некоторых ее 
сотрудников, предложило правительству 
С Ш А  сократить численность сотрудни
ков миссии. Эта мера, указывается в но
те, является вынужденной и временной 
и отмена ее целиком будет зависеть от 
американской стороны.Программа нового правительства Финляндии

Х Е Л Ь С И Н К И , 28 мая. (Т АСС). Но
вое правительство Финляндии, возглав
ляемое лидером аграрного союза 
В. И. Сукселайненом, утвердило про
грамму своей деятельности. Во внешне
политической части программы говорит
ся, что правительство будет продолжать 
ту традиционную, направленную на со
хранение мира и развитие международ
ного взаимопонимания внешнюю поли
тику, основу для которой заложили пре
дыдущие правительства и которую безо
говорочно одобрил финский народ.

В области экономической политики 
правительство наиболее срочной своей 
задачей считает разрешение финансо
вых проблем. В этих целях правитель
ство, как указывается, передаст к сере
дине июня на рассмотрение парламента 
специальную программу.

За запрещение испытаний ядерного
оружия

Н Ь Ю -Й О Р К , 28 мая. (Т А СС). Амери
канская печать сообщает, что 25 вид
ных американских зшеных распростра
нили среди профессорско-преподава
тельского состава 100 американских 
университетов воззвание, призывающее 
поддержать движение за прекращение 
испытаний ядерного оружия.

В числе инициаторов воззвания два 
лауреата Нобелевской премии — химик

Полинг и генетик Герман Меллер. Воз
звание также подписали президент 
«Американской ассоциации содействия 
развитию науки» Лоуренс Снайдер и др.

В воззвании говорится: «Мы считаем 
абсолютно необходимым предпринять 
немедленно меры в целях заключения 
международного соглашения о прекра
щении испытаний всякого ядерного ору
жия».

ПОДВИГ СЭЦУ МУКОДАНи
Т О К И О , 28 мая. (Т А СС). Как сооб

щает сегодня «Иомиури джапан ньюс», 
60-летний житель Хиросимы Сэцу Му- 
кодани, пострадавший во время амери
канской атомной бомбардировки Хироси
мы. лично собрал 480 тысяч подписей 
под требованием о запрещении ядерно
го оружия.

Газета указывает, что во время бом
бардировки Мукодани потерял 10 членов 
своей семьи, сам остался инвалидом, по

теряв дар речи и слух. Он решил по
святить свою жизнь делу борьбы за за
прещение ядерного оружия. На днях он 
после поездки по стране прибыл в То
кио,' чтобы довести число собранных им 
подписей до 500 тысяч. После этого 
Мукодани, как отмечает газета, намерен 
отправиться в С Ш А , чтобы представить 
в О О Н  требование о запрещении ядер
ного оружия.ТАИЛАНД ОТКАЗАЛСЯ ПРИНЯТЬ ОТ США УПРАВЛЯЕМЫЕСНАРЯДЫ

П Е К И Н , 28 мая. (Т АСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на таиландскую га
зету «Каопап», сообщает, что Таиланд 
отказался принять от С Ш А  управляе-

ных дел Таиланда заявил, что у Таи
ланда нет необходимости в таком ору
жии. Он сделал это заявление в связи 
с намерением С Ш А  поставить управ
ляемые снаряды ряду азиатских стран,

мые снаряды. 22 мая министр иностран- в том числе Таиланду,

К событиям на Тайване
Заявление предст авит еля госдепартамента С Ш А

Н Ь Ю -Й О Р К , 28 мая. (Т АСС). Пред
ставитель государственного департамен
та Уайт заявил, что правительство Сое
диненных Штатов «усиленно рассматри
вает вопрос о сокращении числа амери
канцев, находящихся на Тайване».

Об этом было сообщено в государст
венном департаменте после того, как 
министр обороны Чарльз Вильсон за
явил сенатской комиссии, что волнения

на Тайване ясно показали «необходи
мость пересмотреть» американскую 
военную помощь Чан Кай-ши.

По оценке Уайта, на Формозе нахо
дится около 10 тыс. американцев, при
чем около 8.500 человек имеют офици
альный статус. В числе остальных 
1.500 человек — миссионеры и дельцы.

Уайт не сообщил числа американцев, 
которые будут отозваны.

США продолжают 
испытания ядерного оружия

Н Ь Ю -Й О Р К , 28 мая. (Т АСС). Как 
сообщают американские агентства, се
годня на испытательном полигоне в шта
те Невада взрывом атомного устройства 
С Ш А  начали новую серию испытаний 
ядерного оружия.

Падение курсов акций на нью-йоркской бирже
Н Ь Ю -Й О Р К , 28 мая. (Т А СС). Реак

ция общественности на возобновившую
ся работу Подкомитета Комиссии О О Н  
по разоружению вызвала пессимизм 
среди биржевых дельцов и особенно 
среди тех. которые заинтересованы 
в акциях корпораций, производящих 
вооружение. После наблюдавшегося в 
течение нескольких недель роста курсов

акций на бирже они вчера снова резко 
упали до самого низкого за последше 
три с половиной месяца уровня. Осо
бенно сильно упали курсы акций авиа
ционных компаний. Агентство Ассоши- 
эйтед Пресс приписывает это падение 
главным образом «серьезньш перегово
рам о разоружении».

Условия, в которых работают 
нефтеразведчики, часто ограничи. 
вают использование авто.мобиля. 
Бездорожье, болота, разливы рек 
нередко затрудняют переброску 
очередных вахт на буровые, до
ставку оборудования.

И  тогда на выручку людям 
приходит трактор. В  любое время 

суток, несмотря на непогоду, ведет 
свой трактор по заданию трак
торист Колпашевского участка 
Колпашевской конторы разведок, 
ного бурения П . Рындин. Трелев
ка леса для строительства посел. 
ка будущей буровой №  7, пере
броска людей и оборудования —  
любая из этих работ вьшолняется 
добросовестно и вовремя.

Включившись в соревнование, 
посвященное сорокалетию Ок

тября, тов. Рындин систематиче
ски вьшолняет задание на 130 
процентов.

Н а снимке: тов. Рындин у  
своего трактора.

Фото в. Виноградова.
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Военное положение введено еще в четырех 
городах на Тайване

Н Ь Ю -Й О Р К . 28 мая. (Т А СС). Как 
сообщает из Тайбэя корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, помимо 
Тайбэя, вчера военное положение было

введено в четырех других городах Тай
ваня, где проживают американцы. Это— 
города Тайчжун, Тайнань, Цзяи и Гао
сюн.

В один из летних дней 1914 
года небольшая кучка любо
пытных томичей провожала по 
Московскому тракту невысо
кого худошавого человека с 
велосипедом.

— Не доедет... Виданное ли 
дело! — шептались они.

Попрощавшись с провожа. 
ющими, человек вскочил на 
велосипед и поехал по направ
лению к Томи.

И С Т О Р И Л  о д н о й  Ф О Т О Г Р А Ф И И
(Из Томска в Москву на велосипедах)

Павла Ворожцова. Страстный 
спортсмен, энтузиаст велоси
педного спорта, он долго и 
тщательно готовился к труд
ному пробегу —  изучал по 
различным справочникам со
стояние дорог Сибири, разра
батывал маршрут, усиленно 
тренировался.Бесчинства американцев на Тайване

П Е К И Н , 27 мая. (Т А С С). Как пере
дает агентство Синьхуа, лица, прибы
вающие в Гонконг с Тайваня, рассказы
вают, что убийство американским сер
жантом Рейнольдсом китайца Л ю  Цзэ- 
жана является лишь одним из много
численных преступлений американцев 
на острове.

В Гаосюне и Цзилуне отпущенные на 
берег американские моряки преследуют 
Женщин и оскорбляют их. Один амери
канский офицер пытался изнасиловать 
дочь владельца ресторана. Когда его по
просили уйти, он набросился на отца 
девушки с ножом и учинил дебош в ре
сторане.

На улице Чжунхуа в Тайбэе амери
канский солдат в знак недовольства по
данными ему блюдами поджег ресторан.

Часть северного сектора улицы 
Чжуншань фактически стала американ
ским сеттльментом. Она заполнена аме
риканскими военными учреждениями, 
клубами и жилыми домами. Теперь 
лишь немногие китайцы отваживаются 
посещать живописные места Тайваня, 
так как там хозяйничают американцы, 
которые разнузданно ведут себя в отно
шении китайцев, оскорбляют их.

По сообщениям тайваньских газет, за 
первую половину прошлого года амери
канские военные машины сбили 1.500 
человек. Некоторые из пострадавших 
умерли. Виновные в этом американцы 
не были привлечены к ответственности, 
так как они пользуются правом экстер
риториальности.

Освобож дение из т юрьмы т рех руководит елей  
ком м унист ической партии С Ш А

Н Ь Ю -Й О Р К , 27 мая. (Т А СС). Газета 
«Дейли уоркер» сообщает об освобож
дении трех руководителей компартии 
С;Ш А — Элизабет Гарли Флинн, Алек
сандра Биттелмана и Луиса Ш и Вейн-

стока, осужденных в 1955 г. к 3-годич
ному тюремному заключению на основе 
пресловутого закона Смита. В заключе
нии все еще остаются Джильберт Грин, 
Роберт Томпсон и Генри Уинстон.

Колеса начали отсчитывать 
первые километры пути Л  
путь был неблизким. Пред
стояло на велосипеде проехать 
по маршруту Томск —  Моск
ва. Этого еще никто никогда 
не делал-

Дальность расстояния не ис
пугала курьера управления 
Томской железной дороги

Воро,--цов успешно закон
чил пробег, проделав путь в 
3.700 верст за 29 дней.

Через 12 лет томские вело
сипедисты решили повторить 
пробег П . Г . Ворожцова. По 
инициативе редакции газеты 
«Красное Знамя» и дорпроф- 
сожа новый пробег был орга
низован летом 1926 года. Ц е.

лями пробега были агитация 
за велосипедный спорт и вы
яснение пригодности сибир. 
ских дорог для езды на вело
сипедах.

Спортсменам предстояло 
ехать по маршруту Томск—  
Ю рга —  Новосибирск —  
Омск —  Тюмень —  Сверд. 
ловск —  Сарапул —  Казань—  
Москва.

7 июля 1926 года в 2 часа 
дня курьер управления Том
ской железной дороги Павел 
Георгиевич Ворожцов и теле
графист того же управления 
Владимир Александрович Ке- 
кин стартовали с площади Ре
волюции.

Первые дни спортсмены 
втягивались в темп, посте
пенно повышая его. Обычно в 

сутки О'ни проходили 80 — 
90 километров. Были, однако, 
и такие дни, когда удавалось 
за день покрыть расстояние в 
120 и даже в 150 километров.

Маршрут не везде был оди
наков. Путь от Томска до Но
восибирска был проделан 
сравнительно легко и быстро. 
Зато дорога от Новосибирска 
до Омска, размытая сильными 
ливнями, стала почти непроез
жей. Не лучшим оказался путь 
от Омска до Тюмени.

На остальных участках пути 
дороги были в более или ме
нее удовлетворительном со
стоянии.

На протяжении всего пути 
жители городов и сел встреча
ли томичей очень тепло. В  
городах для них отводились в 
гостиницах лучшие номера, в 
селах их помещали в наиболее 
удобных избах.

В крупных населенных 
пунктах велосипедисты под
вергались строгому медицин
скому контролю,

19 августа томичи подъеха
ли к Москве. Здесь их встре
тили представители спортив
ных организагщй столицы. 
После небольшого митинга на 
Красной площади прибьгеших 
разместили в гостинице 
«Гранд-отель».

Заседание велокомитета М о. 
сковского автомобильного клу
ба постаноВ'Ило: «Заслу
шав информационный доклад 
тт. Ворожцова и Кекина, вы
бывших из г. Томска 7 июля и 
прибывших в г. Москву 19 ав
густа 1920 года, пройдя рас
стояние около 3.700 верст в 
42 дня, велокомитет считает 
своим долгом отметить всю 
трудность данного пробега. Все  
же. несмотря на трудности в

дороге, пробег был окончен 
вполне благополучно. Этим 
вписана новая славная страни
ца в историю велосипедного 
спорта».

Через несколько дней после 
прибытия в Москву томичи по
бывали в Кремле у Михаила 
Ивановича Калинина. Всесоюз
ный староста расспросил их 
об условиях пробега, о состоя
нии здоровья.

В Томск спортсмены возвра
тились поездом.

Н а снимке: старт с площади ^  
Революции в 1926 году. В  
центре: Кении (справа) и Во
рожцов. Извещения

31 мая, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвеще
ния Томского ГК  К П С С  (Ко
оперативный переулок, 5) для 
слушателей лектория по по
литэкономии капитализма со
стоится семинар на тему «Вос
производство общественного 
капитала и экономические 
кризисы». Руководитель семи
нара Южанин И. В.

I f
Здесь же, 31 мая, в 7 часов 

вечера, для агитаторов города 
состоится инструктивный, док
лад на тему «Международный 
день защиты детей». Доклад
чик тов. Синневич.

Редактор В , А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический
геатр имеви В. П. Чкалова,

30 мая — «Одна». (В помещении
клуба лесоперевалочного комбината. На
чало в 8-30 вечера). ^

31 мая и 1 июня —  «Без языка».
Начало спектаклей в 8  часов вечера.
Готовятся к постановке пьесы А . Н.

Островского «Доходное место» и Вин
никова «Когда цветет акация».

К И Н О

Кинотеатр имени' М . Горького.
30 мая — новый художественный 

фильм «Илья Мзфомец». Сеансы; 9-10. 
А1. 12-50, 2-40, 4-30, 6-20. 8-10. 10.

Зал кинохроники. 30 мая —  новые 
документальные фильмы: «Бригада но. 
ваторов», «Археологические раскопки в 
Египте», «ЖелезнодорожЕшкв крепят 
оборону», «На острове Саарема», « Х у . 
дожник Врубель». Сеансы; 10. И ,  12, 
1, 2. 3. 4. 5. 6 , 7 . 8 , 9 . 10.

Клуб вмени Сталина.
30 мая — «Илья Муромец». Сеан

сы; 3 4 .4 5. 6-30. 8-15, 10,
Кинотеатр вмени И . Черных.

30 мая. Большой зал —  «Илья М у
ромец». Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10,
3-05, 5, 6-55, 8-50, 10-45.

Областной сельскохозяйственной вы- 
ставке требуются на постоянную рабо
ту; плотники, столяры, грузчики, сто
рожа и сезонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, прбспект име
ни Ленина, 2, 3-й этаж, комната 13, с 
9 до 10 часов утра, или в поселок Хро- 
мовка, строительная площадка выстав
ки. 3 — 3

Ликеро-водочному заводу требуются 
плотники.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16, 2 —2

Вниманию подписчиков!
Во всех отделениях связи, почтальонами, общественными распростра- 

нителя.ми на фабриках, заводах, в организациях и учебных заведениях 
свободно принимается подписка на центральные газеты; «Правда», «Изве
стия», «Советская культура», «Сельское хозяйство», «Литературная га
зета». «Медицинский работник», «Учительская газета» и другие.

Подписка прииимается и на журналы: партийные, JDбщecтвeннo-пoлн- 
гические, профсоюзные, молодежные в народного образования, литератур
но-художественные, здравоохранения, научные.

Подписка на журналы принимается до 2 июня, а на центральные га
зеты до 12 июня. Союзпечать'.

2 — 2

•- U v ’' ' ' Ч  I

Электросеть .Томскэнерго* доводит до сведения насе
ления, руководителей предприятий и учреждений города, 
что раскопки на территории города на глубину более 
0,3 метра могут производиться только с получением 
письменного разрешения в электросети .Томскэнерго" 
(г. Томск, переулок Подгорный, 4).

Нарушители правил раскопок будут привлекаться 
к судебной ответственности.

Электросеть .Томскэнерго*

В Н И М А Н И Ю  Р О Д И Т Е Л Е Й  И  Ш К О Л Ь Н И К О В !
Магазины облкниготорга продолжают продажу школьных учебников 

с 5 по 10 класс на 1957— 58 учебный год.
Учебники со 2 по 4 класс продаются в школах школьными уполно

моченными. Одновременно производится покупка и продажа подержанных 
учебников в магазинах и школах.

Ш К О Л Ь Н И К И !
i Покупайте заблаговременно учебники. Ф

Школа №  6  г. Томска объяв, 
ляет прием учащихся в 1-й 
класс и дополнительно набирает 
группу учащихся 2-х и 5-х клас. 
сов. Прием документов с 1 по 
15 июня.------------- --------------------------------
Требуются рабочие на строительство.
Обращаться; г. Томск, улица Киев- 

оная, 76, отдел кадров. 2 — 2

Торгово-закупочной базе Томского 
обллесурса требуются на постоянную 
работу товаровед на промышленную и 
продуктовую группу и сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица" Нижний 
луг, 4.
__________________________________________________ 2 — 2

Богашевскому дому отдыха требуют
ся на постоянную работу повара 1 раз
ряда, экспедитор. Квартирой обеспечи
ваются.

Обращаться: г. Томск, станция Бога- 
шево, дом отдыха.

2 — 2

3—3

Сапоговаляльной фабрике срочно тре
буется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 60.

Типографии №  2 «Красное Знамя» 
требуется корректор.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

Артели «Обувщик» для работы в 
г. Томске требуются дворник, охранник, 
сапожные мастера и на периферию —  
поселок Моряковка, Томская М Т С, По- 
росинская М Т С , Корниловская М Т С, 
Рыбаловская М Т С , станция Богашево—  
сапожные мастера.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва. 27.

2 — 1

Томский горкомхоз доводит до сведе
ния всех предприятий и организаций, 
что по улицам города с  асфальтовым и 
булыжным покрытием дорога запре
щается проезд тракторов и другого 
транспорта на гусеничном ходу.

При необходимости прогона указанно
го транспорта по улицам города следу
ет получить разрешение в горкомхозе 
(г. Томск, проспект имени Ленина, 38, 
комната 46).

3 — 1

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются: чертежники, переплетчик, 
на временную работу штукатуры, раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20.

2 — 2

Томское лесное хозяйство в районах 
спичечной фабрики «Сибирь» и Баса№ 
дайки имеет в продаже для озеленения: 
клен, ясень, вяз, яблоню, тополь, абри
кос, , лиственницу.

Обращаться: г. Томск, улица Запор
ная, 21 .

Томской пассажирской автотранспорт
ной конторе требуются на постоянную 
работу: главный бухгалтер, старший 
бухгалтер, шоферы 1 и 2  классов, сле
сари 4 в 5 разрядов.

Обращаться: г. Томск, переулок Та- 
таршгай, 23, отдел кадров,

2 — 2

Коллектив «Томжелдорпроекта» 
выражает соболезнование Марты
новым Павлу Ивановичу и Вере 
Леонидовне по поводу преждевре

менной смерти их сына 
М А Р Т Ы Н О В А  

Бориса Павловича.

Томскому весовому заводу требуются: 
шофер, тракторист, автокрановщик, • ко
чегар, электротехник, инженер на
должность начальника технического от
дела, автомеханик.

Обращаться: г. Томск, проспект им. 
Тимирязева, 38. 2 —2

Гр-ка Астукевич Лидия Петровна, 
проживающая в г. Томске, улица Чу- 
льшская, 12 , возбуждает дело о растор
жения брака с гр-ном Астукевичем Ва
силием Антоновичем, проживающим в 
г. Томске, переулок Больничный, 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Касимова Назиба Мухамедзя- 
новна, проживающая в г. Томске, Мо
сковский тракт-, 10, кв. 3, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Ха- 
бутдиновым Мигультдином Хабутдино- 
вичем, проживающим в г. Томске, про
спект имени Фрунзе, 238, барак 1, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на- -( 
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Теушакова Анна Ефимовна, 
проживающая в г. Томске, улица Ники
тина, 28, кв. 2 , возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Теушаковым 
Клисом Андреевичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том. 
ском областном суде.
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